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快递新规引发热议 多方对此看法不一
市民：取件方式应由客户决定 快递企业：升级服务系统，逐步适应新规

记者从市邮政管理局了解到，《办法》实施
后，该局督促各快递企业组织相关从业人员进
行培训，对照自身经营现状，梳理需要优化的
环节。市邮政管理局相关负责人说，他们会密
切关注各邮政快递网点及从业人员动向，发现
服务异常情况及时协调处理，同时收集问题线
索、开展“双随机”检查，做好申诉与执法工
作衔接，监督企业落实《办法》。

“作为快递企业，我们还是要逐步适应新
规。”柳州国家公路运输枢纽柳东物流中心一家
快递公司负责人表示，《办法》实施后如果现有
人员不足，可能会导致签收率降低，但企业也
会想办法提高服务效率。

某快递公司工作人员透露，目前多家快递
公司正在升级自身的服务系统，在派件过程中
利用人工AI提前与客户进行沟通，提高投件效
率，降低快递员的工作强度，“企业肯定会保障
快递员的基本薪酬，目前《办法》仅实施了几
天，很难判断有什么负面影响。”

○○全媒体记者 张威

晚报讯 3月3日，市消防
救援支队发布安全提示，提醒
管理我市各高层住宅的物业企
业，小区架空层不能用于停放
电动自行车，以免发生火灾，
威胁消防安全。

根据相关标准，架空层是
指用结构支撑且无外围护墙体
的空间。小区一楼采用架空形
式，避免了底层与地面的接
触，有利于空气流通，可以减
少湿气对底层住户的影响。

根据2021年8月1日施行

的《高层民用建筑消防安全管
理规定》，高层民用建筑的架
空层内如果设有公共门厅、疏
散走道、楼梯间或安全出口，
不得停放电动自行车或为电动
自行车充电，以免引发火灾，
影响人员疏散及安全。因为把
电动自行车停放在没有任何消
防设施和烟感设备、排烟系统
的架空层，一旦发生火灾，浓
烟将上升，危及整栋大楼住户
的人身安全。

近期，我市消防部门大力
开展火灾隐患排查整治工作，
查处了一批存在消防违法行为

的单位，如融安县消防救援大
队依法责令融安县一家未经许
可擅自营业的超市停止营业，
罚款3万元；柳江区消防救援
大队在方圆大厦检查时发现，
该大厦存在未按规定落实值班
制度，安排不具备条件的人员值
班，应急照明灯、疏散指示标志、
常闭式防火门闭门器、火灾显示
盘等处于损坏状态等安全隐患，
依法作出对管理大厦的物业公
司罚款7000元的行政处罚。

据悉，近日我市还将开展
电动自行车消防安全专项整治
行动。

○○全媒体记者 李斌

3 月 1 日，新修订的 《快递市场管理办法》（以下简称 《办
法》）正式实施，其中引起讨论最多的就是：未经用户同意，快递
员不得代为确认收到快件，不得擅自将快件投递到智能快件箱、快
递服务站等快递末端服务设施等。《办法》实施后，我市一些住宅
小区快递驿站是否受到影响？快递送货上门堵点在哪里？近日，记
者就此进行走访。

3月1日上午，记者来到城
中区东城路某快递驿站，站内
有不少市民在排队领取快递。快
递驿站工作人员介绍，《办法》
实施后，快递员还是先把快递送
到快递驿站，然后联系客户，得
到许可后便会将快递暂存在此；
如果客户需要送货上门，快递员
再将快递送到客户家里。

位于柳南区潭中西路河西
小区内的几家快递驿站，当日
呈现出爆仓状态。“一早上快递
员频频往站内投件，很多都是
因为市民不在家无法签收。”一
家快递驿站负责人刘先生认
为，《办法》实施后对快递驿站
影响不大，只要市民有快递暂

存需求，就离不开快递驿站。
也有市民向记者反映，《办

法》实施后仍有快递员“不告
而投”，直接把快递放在快递驿
站或快递箱。“我收到了一份快
递，但这份快递还是跟以前一
样被放在快递柜。”市民杨先生
说。

在走访中，不少市民向记
者表达自己的看法：不管取件
方式是送货上门还是放快递驿
站，都应该由客户决定，而不
是由快递员决定。有的市民乐
意将快递放在快递驿站，不用
担心泄露住址隐私；有的市民
在上班时没办法签收，将快递
放到快递驿站更为方便。

记者查阅国家邮政局相关
数据得知，去年我国快递行业年
业务量已经突破了1300亿件。
在庞大的快递投递体量下，快递
员的工作强度可想而知，如果每
件快递都实行送货上门，派件效
率和满意度很难不受到影响。

“一个进站件薪酬通常在3
角到 4角不等，最多不超过 5
角，而像京东、顺丰等强制要
求送货上门的，快递单件薪酬
能达到1元多。”记者与多名快
递员交流时得知，《办法》实施
后，对于“三通一达”（申通、
中通、圆通、韵达）的一线快
递员影响较大，而对于像京

东、顺丰等本就要求送货上门
的快递员影响较小。

一名不愿透露姓名的快递
员表示，《办法》实施前，很多
快递员只要将快递送到快递驿
站，由快递驿站的工作人员扫
码入库通知客户来领快递即
可。现在快递员要逐个打电话
给客户确认是否需要送货上
门，有时要拿着普通小件爬几
层楼去送货，工作强度加大并
且派件效率降低，“遇到不接电
话的客户，我们只能暂缓配
送。如果把送货上门的单件薪
酬提高，区别于放在驿站的薪
酬，那我觉得还能接受。”
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